
主要目标

“十三五”期间

户籍人口城镇化率年均提高1个百
分点以上，年均转户1300万人以上。

到2020年，全国户籍人口城镇化率
提高到45%

调整完善超大城市和特大城市落户政策

超大城市和特大城市要以具有合法稳定就业和合
法稳定住所(含租赁)、参加城镇社会保险年限、连续居
住年限等为主要依据，区分城市的主城区、郊区、新区
等区域，分类制定落户政策，重点解决符合条件的普通
劳动者落户问题。

户籍人口比重低的超大城市和特大城市，要进一
步放宽外来人口落户指标控制，加快提高户籍人口城
镇化率。

调整完善大中城市落户政策

大中城市均不得采取购买房屋、投资纳税
等方式设置落户限制。

城区常住人口300万以下的城市不得采取积
分落户方式。

大城市落户条件中对参加城镇社会保险的
年限要求不得超过5年，中等城市不得超过3年。
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落落户户济济青青，，社社保保年年限限最最多多55年年
同时不得设购房限制

落户超特大城市
年轻人可优先去郊区

在目前的城镇化过程中，
往往存在一个尖锐的“两难”问
题：即中小城市落户容易，但由
于就业机会少、公共资源不足，
所以缺乏足够吸引力，人们不
愿意去。而大城市就业机会多，
教育医疗资源好，吸引力很大，
但外来务工人员要落户却很
难。所以大城市落户限制能否
放宽才是人们关注的重点。

根据国务院发布的标准，
城区常住人口100万以上500万
以下的为大城市；500万以上
1000万以下的为特大城市；
1000万以上的为超大城市。

目前全国有北上广深4个
城市城区常住人口超过了1000
万。重庆、天津、武汉、成都、南
京、沈阳这6个城市的城区人口
在500万到1000万之间，为特大
城市。这10个属于“超大+特
大”范畴的城市，除直辖市外，
包含华中、西南、华东、东北区
域的中心城市，也是人口密集
流入的地区。

对这些超大城市，方案提
出，要区分城市的主城区、郊
区、新区等区域，分类制定落户
政策，重点解决符合条件的普
通劳动者落户问题。也就是说，
未来如果要落户上海这样的超
大城市，可以选择到临港、崇明
这样的远郊区，这些地方的房
价要比主城区低不少，外来青
年不妨重点考虑。

区分主城区、郊区、新区，
实施不同政策，其背后的一大
原因在于目前大城市中心密度
极高，交通拥堵、雾霾等大城市

病十分严重。放宽郊区落户政
策可以引导人们往周边的郊区
去，从而有利于周围卫星城的
发展，实现大城市与卫星城的
合理分工协作，促进大都市圈
的协调发展。

对此，有分析认为超特大
城市在接纳年轻人落户的同
时，也应该“打扫干净屋子再请
客”。具体就是提高郊区的教
育、医疗服务水平，将郊区户籍
和主城区户籍背后所蕴含的福
利等同，并疏通两地之间的流
通渠道。例如鼓励名校、名院去
郊区设分点，打消人们“入户不
入城”的疑虑。

深圳早已放宽限制
二线城市潜力巨大

此外，方案提出，户籍人口
比重低的超大城市和特大城
市，要进一步放宽外来人口落
户指标控制，加快提高户籍人
口城镇化率。这也意味着，像深
圳户籍比重偏低的超大城市，
未来的落户将大大放松。作为
一个人口过千万的城市，深圳
的户籍人口仅300多万，人口结
构出现严重倒挂。

实际上，深圳在放宽落户
方面已经先行一步。今年8月，
深圳市市政府正式印发多个文
件，继续深化户籍制度改革，提
高户籍人口比例及结构优化。

例如自2016年9月1日起，
外地人户籍迁入深圳将划分为
人才引进迁户、纳税迁户、政策
性迁户和居住社保迁户四个类
别。人才引进迁户由原有的积
分制转为核准制执行，也就是
明确达到入户条件，便可直接
申请入户，且不设指标数量限

制;政策性迁户和居住社保迁
户则按审批制执行，开辟新的
积分制入户通道。

新的人才引进政策将纯学
历型人才入户条件放宽至大
专，技术型人才入户条件放宽
至中专+中级职称，技能型人
才入户条件放宽至紧缺急需工
种高级工，只要满足条件即可
申请，不设指标数量限制，多多
益善。在投靠类迁户政策方面，
入户条件同样有了适度的放
宽。这一政策的出台也被外界
称之为史上最松的落户政策。

而在超大城市之后，普通
的大城市入户也大大放松了。
方案提出，调整完善大中城市
落户政策。大中城市均不得采
取购买房屋、投资纳税等方式
设置落户限制。城区常住人口
300万以下的城市不得采取积
分落户方式。大城市落户条件
中对参加城镇社会保险的年限
要求不得超过5年，中等城市不
得超过3年。

也就是说，未来在这些城
市的外地人只要符合参加城镇
社保的年限，不用买房子、投资
纳税也有机会落户厦门、合肥、
济南、青岛等二线大中城市了。

其实，相比于超特大城市，
二线大中城市人口还拥有很大
的增长空间。例如安徽人口已
经超过了6000万，但其省会合
肥的市域人口只有780万左右，
城区人口也只有两三百万人，
潜力非常大。“中国一个省区的
幅员和人口就相当于一个欧洲
大国，所以如果拥有一个500万
-1000万人口的省会也很正
常。”

据新华社、第一财经日报、
财新等

11日，国务院总理李克强
在出席中国-葡语国家经贸合
作论坛第五届部长级会议开幕
式时表示，中国新型城镇化今
后还要经历相当长的过程，住
房需求将呈增长态势。同时，李
克强认为中国债务风险总体是
可控的，现在碰到的问题主要
是债务结构不太均衡。

对于现在外界对中国的债
务、房地产市场等方面的风险
有些议论，李克强认为对这些
问题要客观全面看待。

李克强表示，从房地产市

场来看，中国新型城镇化今后
还要经历相当长的过程，住房
需求将呈增长态势。而针对当
前中国房地产市场的一些分化
态势，中国将强化，而且也正在
强化地方政府的主体责任，因
城因地施策，保障居民基本住
房需求，努力实现住有所居。同
时中国要采取有效的、符合国
情、城市特点的措施来促进房
地产市场稳定健康发展。

李克强认为，中国的债务
风险总体可控，现在的问题主
要是债务结构不太均衡。政府

负债率在世界主要经济体中是
比较低的，且债务主要用于搞
建设而不是搞福利，大部分是
有回报机制的资产性债务。

关于人民币，李克强表示
中国的货币政策是稳健的，弥
补和吸收损失的能力比较强。

李克强总结称，中国有信
心、有能力实现今年经济社会
发展的主要目标，也有决心守
住不发生系统性、区域性金融
风险的底线，并且为明年稳定
发展奠定坚实基础。

据新华网

本报济南10月11日讯（记
者 蒋龙龙） 11日，记者从济
南建设网获悉，此前被曝光违
规销售的山东中建西城楷悦置
业有限公司开发的中建锦绣城
11-2地块17号楼被济南市城
乡建设委员会处罚。

根据此前媒体报道，10月8
日上午，近百位购房者聚集在
济南腊山河西路的中建锦绣城
营销中心讨要说法，希望置业
顾问对违规认筹、开盘以及“限

购令”出台后多付首付款等问
题予以解决。

一位购房者介绍，此项目
部分住宅楼9月17日开始认筹，
9月28日开始开盘。预售证是9
月30日才下来的。“预售证没有
拿到就开始违规卖房。”

不少购房者表示，他们在9
月17号就开始通过网站的活动
缴纳了五千元进行认筹，9月28
号开盘时正式缴纳了定金，签
署了认购协议。购房者回忆，9

月28日开盘时人山人海，开发
商给出的选房考虑时间只有半
分钟。不少购房者在缴纳定金
后，才知道所买房屋的价格。

10月2日，济南市出台相
关的调控措施，这影响了不少
锦绣城的购房者。由于开发商
在开盘时还未取得预售证，致
使很多购房者无法马上网签。
调控政策出台后，有些人需要
补缴一部分钱来凑够3成首
付，有些人直接丧失了购房资

格。为此，多位购房者向相关
部门举报该楼盘存在违规销
售行为。

根据济南市建委通告，山
东中建西城楷悦置业有限公司
开发的中建锦绣城11-2地块
17号楼，位于齐州路以东、兴福
寺路以北，规划面积29527平方
米，共264套。该楼座在未取得
商品房预售许可的情况下，于9
月28日进行与电商合作的认筹
活动，收取500余人认筹金，共

1000万元。
济南市建委认为，该行为

违反了《山东省商品房销售条
例》有关规定，扰乱了济南市房
地产市场秩序，在社会上造成
了极坏的影响。经研究决定，责
令山东中建西城楷悦置业有限
公司立即停止违规行为，退还
所收认筹金，将此不良行为记
入企业信用体系，并将其违规
行为移交济南市城管执法部门
进行处罚。

未批先售致购房者受损

违违规规认认筹筹，，中中建建锦锦绣绣城城被被罚罚

国务院办公厅日前印发了《推动1亿非户籍人口在城市落户方
案》（以下简称《方案》）。《方案》指出，大中城市均不得采取购买房
屋、投资纳税等方式设置落户限制；大城市落户条件中对参加城镇
社会保险的年限要求不得超过5年，中等城市不得超过3年。

住住房房需需求求将将呈呈增增长长态态势势
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